


Nacían los ´80 y  terminaba mi secundario, varios de mis amigos apuntaban a 
la ciudad de La Plata, un par de ellos a mi gran sueño, la Escuela de Periodismo. 
Quizás lo económico, la colimba que acechaba o la noviecita de aquella época, 
fue lo que frenó mi partida a la ciudad de las diagonales.
La Facultad en Concepción del Uruguay y luego el Profesorado en nuestra ciu-
dad, tentaron mi vocación en las Secretarias de Prensa de los Centros de Estu-
diantes. Un acercamiento al periodismo sin producción propia y un ensayo en 
los primeros pasos en la comunicación, constituyeron mi meta periodística en 
esa época estudiantil.
La sorpresa tardaría en llegar, vino estos dos últimos años, luego de treinta de 
trabajo en la Dirección de Rentas del municipio. 
Primero, la oportunidad (aun pendiente) de poder crear desde el PIM, colabo-
rando en difundir lo que cada día hacemos los empleados municipales, luego, 
y la verdad inesperado, llega a nuestra ciudad, por gestiones del gobierno lo-
cal,  la Facultad de Periodismo de La Plata con su Tecnicatura en Periodismo 
Deportivo.  Pero lo que seguramente marcó un antes y un después en ese viejo 
anhelo, fue la invitación recibida desde la Dirección de Personal para colaborar 
en La ReVista.
Las primeras notas sobre la Playa del Puente y La Fiesta del Pescado y el Vino, 
fueron un acercamiento, no solo a lo que siempre había soñado, sino a la labor 
y el rol, que cada uno de mis compañeros de las distintas áreas del Municipio, 
cumplían en eventos u obras. 
Fueron sucediéndose las notas de las siguientes ediciones de La ReVista y rea-
firmando lo que siempre pensaba, que la objetividad total en un periodista no 
existe, por más que uno lo intente e intente, siempre hace o escribe la nota des-
de un lugar, desde uno mismo. ¿Cómo no emocionarse y agradecer tener com-
pañeros que día a día nos dan ejemplos de vida? ¿Cómo no sentir un enorme 
orgullo y ponerse del lado de trabajadores municipales que han demostrado 
pelearla hasta en los momentos más difíciles cuando ya ni esperanzas había? 
Cada respuesta a nuestros interrogantes eran una nueva enseñanza para noso-
tros, que perdíamos nuestra objetividad, que internalizábamos las dificultades 
y logros que nuestro compañero nos relataba, que los hacíamos nuestros, que 
muchas veces conteníamos una lagrima, pero no de tristeza, sino de admira-
ción, al escuchar una nueva historia.
Fue difícil comenzar con la enorme responsabilidad de comunicar mediante 
esta publicación mensual, es difícil transmitir a través de un teclado repleto 
de botoncitos negros con letras, los sentimientos, la pasión y el orgullo que le 
imprimen en cada historia nuestros compañeros. 
Pensaba que me iba a ir acostumbrando a escuchar, que luego fríamente trasla-
daría las palabras al papel, pero por el contrario, crece día a día la empatía que 
logra cada historia de mis compañeros y hace soñar con que esto no termine. 
No soy periodista, pero admiro a varios, ahora entiendo la pasión que muchos 
de ellos le ponen a la profesión, ahora entiendo las lagrimas que se adivinan en 
muchas de las notas de los periódicos, de a poco, muy de a poco, voy compren-
diendo lo que es ser un comunicador social.
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Los diálogos del equipo 

humano en crecimiento 

a través del trabajo 

común, expresan esa gran 

transformación que se da en el 

encuentro de las personas para 

cumplir un sueño en el ámbito 

laboral.

Si en el trabajo realizado 

para crear Pipo Pescador, 

la municipalidad fue un 

medio para lograr los fines 

propuestos mediante la 

capacidad de los trabajadorxs 

de toda la Municipalidad y 

en particular la Dirección 

de Desarrollo Humano y 

la Dirección de Personal, 

los objetivos se fueron 

transformando en metas 

colectivas que representan 

aspectos socialmente 

significantes.

Queremos destacar a todo 

el equipo de trabajo de 

las distintas Áreas que 

participaron directa e 

indirectamente en el sueño tan 

esperado, del sueño al hecho, 

gracias y mil gracias.
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En el marco del programa “Entre 
Ríos Productiva” impulsado por la 
Secretaría de Producción del Go-
bierno de la Provincia de Entre Ríos, 
el Instituto Nacional de Tecnología 
Industrial,  el buró Productivo Gua-
leguaychú y Municipalidad de San 
José Gualeguaychú. Así de manera 
conjunta la Dirección de Personal y la 
Dirección de Producción y Desarro-
llo Económico convocaron al perso-
nal municipal a participar de dichas 
capacitaciones. 

Participaron del primer encuentro,  
Mando Medios  y Directivos de las 
dependencias que conforman la  Se-
cretaria de obras y servicios públicos,  
con el objetivo de actualizar conoci-
mientos e incorporar herramientas 
que permitan trabajar en el desarro-
llo de mejoras.

El deber de todo organismo público 
consiste en brindar bienes y servicios 
de calidad a la ciudadanía, por lo que 
la búsqueda de mejoras es un requisi-
to indispensable para incrementar los 
niveles de eficacia y eficiencia.

“Las capacitaciones invitan a repen-
sar la forma en que se hacen las co-
sas” …”el objetivo es analizar los pro-
cedimientos de trabajo para detectar 
oportunidades de mejora e impulsar 

cambios para reducir costos, minimi-
zar tiempos, mejorar la calidad y opti-
mizar procesos entre otros factores.”

“Este tipo de capacitaciones nos 
permiten conocer diferentes herra-
mientas para trabajar en este senti-
do” manifestaron los participantes.

Mediante un ciclo de 8 Encuen-
tros se desarrollarán los siguientes 
temas:

 • Módulo 1: 7 Pérdidas de la pro-
ducción. (17/05)

• Módulo 2: “5s” Orden, Limpieza y 
Control Visual. (31/05)

• Módulo 3: Mejora Continua – Kai-
zen. (14/06)

• Módulo 4: Gestión de la Produc-
ción. (28/06)

• Módulo 5: Gestión de la Calidad                              
12/07

• Módulo 6: Gestión de Manteni-
miento. (26/07)

• Módulo 7: SMED. (09/08)
• Módulo 8: Gestión de Almacenes                             

(23/08)

Empleados municipales se capacitan 
para mejorar la productividad

PROGRAMA ENTRE RÍOS PRODUCTIVA
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Elena Niz y Marina Icardo sintieron 
el deseo de comprometerse con su 
educación para ser el ejemplo de su 
familia, superarse personalmente y 
cerrar un ciclo en sus vidas.

El Programa de  Terminalidad Edu-
cativa, creado por la Dirección de 
Personal en 2017 para los trabajador-
xs municipales, sirvió de medio para 
cumplir con sus fines.

Como lo vemos en la foto, Elena 
abanderada y Marina escolta, repre-
sentaron a la escuela Gervasio Mén-
dez y a la Municipalidad. Estas dos 
mujeres compañeras del Área de 
Choferes y Mayordomía, nos repre-
sentaron en el acto del 25 de Mayo 
donde asistieron 40.000 mil vecinos. 

Por esta gran noticia, días atrás, 
fueron recibidas por el Presidente 
Municipal al cual le contaron que se 

anotaron juntas y se dan aliento día 
a día para cumplir con las tareas y la 
asistencia. Asimismo Elena expresó 
“sentí la necesidad de ser el ejemplo 
de mi familia y también que me sirva 
para crecer laboralmente dentro del 
municipio”.

Cabe resaltar que la Ley Nacional 
de Educación N° 26.206 en su arti-
culo 11 establece los fines y objeti-
vos de las políticas educacionales, 
y específicamente en el inciso b 
expresa que el estado debe “ga-
rantizar una educación integral que 

desarrolle todas las dimensiones de 
la persona y habilite tanto para el 
desempeño social y laboral, como 
para el acceso a estudios superio-
res”. Por ésta experiencia de Elena 
y Marina que nos llena de orgullo y 
todo lo dicho, no podemos pensar 
un municipio sin el desarrollo de 
las personas y que propicie la ca-
rrera administrativa de las mismas. 
Es una obligación profundizar estas 
políticas educacionales teniendo 
como eje el desarrollo humano de 
lxs trabajadorxs. 

¡La responsabilidad, esfuerzo y 
superación como bandera!

“La educación no cambia el 
mundo, cambia a las personas 
que van a cambiar el mundo” 
Paulo Freire.
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Desde el comienzo del Gobierno del 
Presidente Municipal, Doctor Esteban 
Martín Piaggio se priorizó el creci-
miento y perfeccionamiento de los 
trabajadores municipales. Por eso, la 
Dirección de Higiene Urbana, Direc-
ción de Electrotecnia y la Dirección 
de Personal llevaron adelante un con-
curso cerrado para cubrir cargos de 
Encargado y Capataz.

El jueves 24 de mayo de 2018 los 
miembros de la Junta de Admisión, 
Calificación y Disciplina, dieron inicio 
a la instancia de examen, en la que 
participaron 12 postulantes, para cu-
brir un cargo de Capataz para el Área 
de Servicios Especiales, un cargo de 
Capataz para la Recolección Diurna, 
dentro del área de Recolección, un 
cargo de Encargado de Sección para 
el área de Taller. Dentro del área de 
Barrido un cargo de Encargado de 
Sección y un cargo de Capataz para 
la Cuadrilla Nocturna, todos de la Di-
rección de Higiene Urbana.

Por otra parte el día 29 de mayo de 
2018, la mencionada Junta de Admi-
sión, Calificación y Disciplina, dio ini-
cio a la instancia de exámen, en este 
caso participaron 6 postulantes, para 
cubrir un (1) cargo de Capataz para 
Obras, un (1) cargo de Capataz para 
la Mantenimiento Eléctrico, dentro 

del Área de Electrotécnia y dentro 
del Área de Alumbrado Público, un 
(1) cargo de Capataz para Alumbra-
do Público. 

“Fueron días muy importantes, ya 
que con esta instancia estamos valo-
rizando y transparentando la carrera 
municipal. El desarrollo de esta etapa 
ha sido excelente y los concursantes 
realizaron los exámenes previstos, 
sabiendo que es una oportunidad 
para desarrollarse laboralmente. Por 
su parte, el municipio logra resolver 
de forma acorde la necesidad de 
cubrir esos puesto con trabajadores 
con experiencia en el Estado” explicó 
Hernán Ayala, director de Personal y 
destacó que “en línea con la decisión 
del intendente Piaggio de realizar to-
dos nuestros actos de gobierno de 
forma transparente es que se realiza 
este concurso”.

La Junta de Admisión, Calificación 

y Disciplina estuvo integrada por:
• Oscar Hernán AYALA, Director de 

Personal, en representación de la Se-
cretaría de Gobierno.

• Cristina Manuel VERA, en repre-
sentación del personal municipal.

• Leandro Miguel SILVA, en repre-
sentación del Honorable Concejo 
Deliberante.

• Agustina COSTA, en representa-
ción del Sindicato de Trabajadores 
Municipales

• Martín Adrián DELGUI, Secretario 
administrativo.

• Alberto Ismael BENEDETTI, Di-
rector de Higiene Urbana, habilitado 
para asistir. 

• Martín Jesús CERGNEUX, Direc-
tor de Electrotecnia, habilitado para 
asistir.

Los postulantes para el Concurso 
de Higiene Urbana fueron:

Eduardo Miguel BENETTI.
Mario Oscar GUERRERO.

Se realizó el concurso para personal 
de Higiene Urbana y Electrotecnia

Fueron en total 17 los 
postulantes, 12 de la Dirección 
de Higiene Urbana y 5 de la 
Dirección de Electrotecnia 
que se presentaron para 
realizar el examen. La instancia 
será evaluada por la Junta 
de Admisión, Calificación y 
Disciplina.

POR PRIMERA VEZ
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Carlos Rubén ANTUNEZ.
Domingo Rafael CALDERON.
Miguel Ángel GAMARRA.
Carlos Daniel TABARES.
Néstor Rodolfo GOMEZ.
Gabriel Andrés MARTINEZ.
Jorge Alberto QUIROGA.
Roberto Matías PERUZZO.
Luis María ACOSTA.
Alfredo Fabián SCHWINDT
Los postulantes para el Concurso 

de Electrotecnia fueron:
Marcelo Raúl BEBER.
Roberto Joaquín GARCÍA.
Ignacio Esteban AQUISGRANA
Gustavo Javier PERALTA
Pedro Hugo BROGGI

Tuvo lugar de esta forma un paso 
más en la construcción de un muni-
cipio con transparencia en la gestión 
pública. 
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La separación de residuos domici-
liarios es fundamental como primer 
y fundamental paso para una co-
rrecta y sustentable recuperación, 

clasificación y disposición final en el 
Ecoparque de los residuos urbanos.

 
La Municipalidad recuerda que a 

partir del 1º de agosto, no se recolec-
tarán las bolsas de residuos que es-
tén dispuestas con residuos mezcla-
dos. Cuidemos la ciudad entre todos.

El aporte por parte de los vecinos 
para un buen funcionamiento del 
Ecoparque es fundamental. Una vez 
que se separen los residuos dentro 
de casa debemos respetar el día de 
recolección.

• Residuos Húmedos: lunes, miér-
coles y viernes (recolección noctur-

na y diurna)
• Residuos Secos: para la recolec-

ción diurna: martes, jueves y sába-
dos; y para recolección nocturna: 
martes, jueves y domingos.

• Residuos Patogénicos Domici-
liarios: todos los días con una marca 
roja en la bolsa (diurna y nocturna) 

Si prestamos atención, vemos que 
a excepción de los patogénicos que 
los podemos sacar todos los días, 
los húmedos y secos los podemos 
sacar de manera alternada “un día 
y un día”. Es muy sencillo. No en-
suciar nuestra ciudad depende de 
todos. 

Tené en cuenta los días 
de recolección de residuos
Continúa la cuenta regresiva 
de 100 días. Esta campaña 
municipal convoca a los vecinos 
a renovar el compromiso 
de garantizar la separación 
diferenciada y disposición 
correcta de los residuos 
domiciliarios.

¡Faltan 2 meses! 
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La Dirección de Personal adquirió 
para el Área de Seguridad e Higiene 
un Luxómetro marca Pocket Testo 
540 y un Decibelímetro marca Testo 
815, con el fin de garantizar la mejo-
ra continua y el control de la seguri-
dad e higiene laboral, en marcó del 
Decreto Nº 351/79 de la Ley 19.587, 
capitulo 12 –iluminación y color y ca-
pitulo 13 –ruidos y vibraciones, y así 
poder expresar los resultados ante la 
Aseguradora de Riesgo de Trabajo. 

El Área de Seguridad e Higiene 
adquirió nuevas herramientas
Los nuevos instrumentos de 
medición estarán destinados a la 
mejora continua y el control  de 
la seguridad e higiene laboral.

UN LUXÓMETRO Y UN DECIBELÍMETRO
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Y  allá íbamos, camino a la es-
tación de trenes, mi padre  a 
tomar unos amargos, mien-

tras yo me entretenía, lejos de las 
vías como me recomendaban, viendo 
degastados vagones o soñando con 
descubrir el mundo montado en la 
zorra que descansaba a un costado 
de la vía.

Basavilbaso, Irazusta, Parera, Alma-
da, Carbó, Palavecino, nombres de 
lugares que cotidianamente golpea-

ban nuestros oídos, pequeños gran-
des pueblos que giraban alrededor 
del paso del gigante de acero, que 
con cientos de pasajeros diarios, re-
corría nuestro país.

El orgullo de “ser ferroviario” se 
veía y escuchaba en cada charla con 
algún ferrocarrilero, las historias casi 
míticas, que nos contaban a los más 
chicos, nos mantenían la atención 
en alto, ayudando a disparar sueños 
de kilómetros y kilómetros de reco-

rridos sobre las ruedas que, desde 
mi perspectiva de niño, parecían 
gigantescas.

Pero llegaron los ´90,  y las gruesas 
columnas de humo que desprendían 
las chimeneas de las máquinas, fue-
ron disipadas por el “ramal que para, 
ramal que cierra”, no solo se inten-
taba y  se lograba  frenar los justos 
reclamos de los obreros, sino que 
además se producían grandes nego-
ciados con la privatización, pero lo 

“Vamos al ferrocarril, mirá que hermoso día para visitarlo a Brick”, decía mi viejo. El trabajaba en los Ferryboat, 
que trasladaban los trenes desde el puerto de Holt Ibicuy a Zarate o Buenos Aires en la época en que el complejo  
que une las dos provincias por medio de la Isla Talavera era solo una utopía, trabajaba veintiuno por siete, pero en 
semana acá siempre una escapadita pegaba a los galpones .

POR LAS VIAS DEL TRABAJO: 
UN RECORRIDO POR NUESTRA HISTORIA

El Ferrocarril
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que más golpeaba, era la condena a 
pueblos enteros a buscar otra alterna-
tiva a las vías o a desaparecer ocul-
tándose en el mapa.

Desde La ReVista no podíamos de-
jar pasar la oportunidad de revivir esa 
época con dos de nuestros compañe-
ros, Juan Carlos Lezcano, ya jubilado 
y Justo Pastor Herrera de Higiene Ur-
bana, sabíamos que se iban a remo-
ver recuerdos tanto en ellos como en 
nosotros del viejo ferrocarril, pero de 
igual manera nos lanzamos a la charla, 
y que mejor lugar que el Museo Ferro-
viario como marco que se encuentra 
enclavado en paralelo al majestuoso 
corsódromo local, y allí fuimos.

“Trabajé por 22 años desde el seten-
ta y seis” nos decía Juan Carlos rom-
piendo el hielo de la charla, agregan-
do que luego estuvo casi veinte años 
en la Municipalidad hasta su jubilación 
el 31 de Enero de este año.

Juan Carlos no paraba de hablar, nos 
contaba que su tarea se desarrollaba 
en reparación de vías y demás, “Te-
níamos el trayecto hasta Palavecino, 
ese era el tirón nuestro, y de allá venia 
la cuadrilla de Almada, aunque a ellos 
luego los mandaron a la vía central 
que corría desde el norte hasta Bue-
nos Aires”. No era un trabajo fácil, 
entraban temprano a la mañana, des-
cansaban una hora al mediodía para 

luego volver a subirse a la zorra para 
cumplimentar alrededor de nueve ho-
ras de trabajo.

Menciona con nostalgia a Palave-
cino, una pequeña localidad a pocos 
kilómetros de Gualeguaychú, “Estaba 
la escuela, la comisaria, un campo de 
un tal Spandell que el encargado era 
Secchi, hacia se cargaba hacienda 
que se traía a los campos, era impor-
tante el lugar por aquella época”

“En ese tiempo cuando yo trabaje en 
el galpón, traían hacienda pero para el 
Frigorífico” interrumpe Justo Herrera 
que comienza a participar de la con-
versación, hasta entonces no paraba 
de mirar el vagón de tren recuperado 
dentro del cual estábamos charlando. 
Pero Juan Carlos prontamente recu-
pera el protagonismo  agregando 
“Cuando yo entre al ferrocarril ya no 
trabajaba el puerto, recuerdo cuando 
era chico, nunca me voy a olvidar que 
entraban las lanchas con las manza-
nas, la manzanita que nosotros le de-
cíamos la cara sucia, la coloradita y en 
esa época las vías que hoy vemos solo 
sus rieles, funcionaban contra el río”

Trabajaron en el ferrocarril juntos, 

luego en Onda Verde y mas tarde en 
Higiene Urbana, se conocen mucho, 
por ello dan paso uno al otro en cada 
momento de la charla, se ríen, y recor-
dando, con en esa rara simbiosis de 
nostalgia y tristeza, siguen volcando 
recuerdos sobre la mesa. 

Juan Carlos nos cuenta donde rea-
lizaba su trabajo “Todo lo que era 
vía, tanto los rieles y durmientes, co-
mo levantar golpes, limpieza de vías 
(Agrega Herrera), o sea linear la vía”. 
Herrera remarca que pasó del galpón 
de máquinas a trabajar con su amigo 
Juan Carlos a lo cual su compañero 
responde “Nosotros prácticamente 
estamos juntos desde hace 50 años” 
intercambiando sonrisas cómplices, 
quizás recordando viejas anécdotas.

 Herrera toma la iniciativa y nos lle-
va en el tiempo hasta cuando decide 
abandonar el ferrocarril “Yo acá en la 
cuadrilla era segundo capataz, estuve 
un año y medio y cuando vinieron a 
levantar todo,  tuve que entregar el 
inventario de las herramientas, me 
quisieron llevar a la Central pero co-

“Una vez, llegamos
 justito justito al 
desvío, volcamos la
 zorra y pasó el tren,
 ni que hablar cuando
 íbamos a la vía troncal
 o principal, ahí sí que
 andaban fuerte las
 locomotoras” .

CONTINÚA PÁGINA 14 >
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mo peón, no los pele, entonces les dije 
que renunciaba, ¿Cómo me van a usar 
un año y medio como capataz y me 
van a llevar como peón a la central, 
está bien que yo sabía trabajar como 
peón, pero no era así si hasta estuve 
de capataz en Almada cuando la cua-
drilla estuvo allí” nos refiere orgulloso

Riéndose hablan los dos a la vez, 
como queriendo llenarnos de datos y 
anécdotas, nosotros solo nos limitá-
bamos a escuchar, no daban tiempo 
para preguntas, una y otra vez inten-
tábamos, pero ellos seguían y seguían 
contándonos su historia

“Este tren iba hasta Parera, allí se 
empalmaba para la vía central con 
el de pasajeros” nos dicen riéndose 
y surge de uno de ellos un “¿te acor-
dás cuando casi nos pisan con la zo-
rra?” Por supuesto que no íbamos a 
perder esa oportunidad de escuchar 
la anécdota y entre los dos hablan 
del pequeño transporte con un mo-
tor estilo Villa “Marca Ferrocar” que 
circulaba por las vías con hasta seis 
obreros de la cuadrilla. Disponían de 
un teléfono portátil que enganchaban 
con una caña los cables, allí se infor-
maban por donde venía el tren, para 
poder de esa manera, prever cuando 
la pequeña zorra debía salir al costa-
do de la vía para evitar un accidente, 
para ello disponían de pequeños des-
víos donde podían tomarse minutos 
de descanso mientras el tren pasaba 
a su lado. “Una vez, llegamos justito 
justito al desvío, volcamos la zorra 
y pasó el tren, ni que hablar cuando 
íbamos a la vía troncal o principal, ahí 
sí que andaban fuerte las locomoto-
ras” ahí interviene Herrera agregando 
“Nos tenían a los saltos muchas veces, 
porque los capataces nos querían ba-
jar antes,  y teníamos que salir dispa-
rando, un día veníamos de Parera, y 
nos comunicamos, creo que lo mande 
a Juan Carlos, y me dice, Herrera mi-
ra que ya salió el tren, y le contesto 
mirá que le podemos ganar negro. Y 
le ganamos, sino no estaríamos acá, 
pero de pura casualidad” y ahí la risa 
invadió todo el viejo vagón que pre-
senciaba nuestra charla.

Nos contaron que el yarará en esa 
zona era una presencia corriente 

“gruesos así” decía Lezcano, pero pa-
ra el lado de Almada era mucha cu-
lebra, muy rara vez veían una yarará 
referían al unísono asintiendo con la 
cabeza. Luego las víboras que eran 
capturadas las llevaban a subprefec-
tura en bolsas porque no había tarros 
para mantenerlas, hasta que, según 
Lezcano, escapó una de su cárcel de 
arpillera y desde ahí decidieron no 
atraparlas más, “a ver si nos mordían 
por tenerlas en bolsas” agregaron.

Parecía que esta charla no iban a 
tener final, seguían sucediéndose sin 
solución de continuidad, una a una 
las anécdotas, las nostálgicas y las 
alegres, algunas rozando el límite en-
tre la realidad y la ficción, pero con la 
pasión y el orgullo que nuestros com-
pañeros las narraban, cualquier atisbo 
de duda queda a un lado.

Nuevamente habíamos perdido la 
objetividad en una nota, otra vez nos 
sentíamos parte de sus recuerdos, 
quizás no hemos logrado la equidis-
tancia necesaria con nuestros entre-
vistados, pero no nos sentimos cul-
pables de ello, los responsables son 
ellos, sus relatos repletos de orgullo y 

entusiasmo por su trabajo logran eso.
Estuvimos con dos compañeros de la 

Municipalidad, esta vez, dos ex ferro-
viarios, nos quedamos con ganas de 
continuar unos minutos más con ellos, 
mirando fotos en el Museo Ferroviario, 
riendo y casi lagrimeando al apreciar 
cada una de ellas, los veíamos acariciar 
los bancos que allí se exponen, subir al 
tren como si se remontaran unos años 
atrás, apelar al más pequeño rincón de 
su memoria para volver a relatarnos 
lo vivido, quizás sin darse cuenta, que 
nos habían regalado una hermosa ex-
periencia en su relato, y nos dejaban, 
al igual que anteriores compañeros, la 
difícil tarea de trasladarles a ustedes lo 
que vivimos.

Abandonamos el Parque de la Es-
tación para volcar a un teclado estas 
anécdotas, nos queda para la próxima 
entrega  contarles todo el esfuerzo 
y el tiempo, que otros trabajadores  
municipales pusieron para que esta 
historia del caballo de acero no mue-
ra, te invitamos a ir hasta el Museo, re-
correrlo, escuchar su historia, el mes 
que viene te relataremos como fue 
posible. 
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EN EL MES DEL PADRE, LUIS MUÑOZ Y UNA HISTORIA QUE MERECE SER RECORDADA

Luis hace 15 años que está con Marti-
na, su mujer, no tenían hijos en común, 
y si bien el deseo de ser padres  esta-
ba vigente, había cuestiones particu-
lares que lo impedían. 

Un día de enero de 2003, de parte del 
COPNAF reciben en guarda a dos her-
manitos de 1 año y medio y de 9 meses. 
“Mi señora era enfermera y una compa-
ñera le contó la historia de 2 chiquitos 
con una vida sumamente cruel”.  “Así 
empezamos, después de dos o tres me-
ses el cariño cambió, y más para mí que 
aún no tenía hijos, de golpe y porrazo 
tenes dos chiquitos en la casa”.

Luis explicó la difícil situación económi-
ca que atravesaba en aquel momento, 
“trabajaba en cooperativas, hacíamos un 
gran sacrificio y a veces no alcanzaba”.  

Sin embargo, les sobraba amor, y 
no dudaron en dar los pasos necesa-
rios para que Oriana y Gonzalo, sean 
definitivamente parte de la familia, y 
emocionado agregó, “hace 9 meses 
recién que tienen mi apellido, más de 
diez años esperándolo”.

Gonzalo tiene 13 años y Oriana 12, 
Luis dice que ellos son su vida, “fui-
mos unos privilegiados con estos chi-
cos”. “Ser padre no es sólo lo que uno 
puede llevar a la casa, sino principal-
mente el cariño y poder fortalecer el 
vínculo familiar”,  añadió.

“Nuestra decisión”
“Fue decisión nuestra decirles a los 

chicos que eran adoptados, tenían 6 y 

7 años”, reflejó Luis. “La nena ya tenía 
inquietudes, le molestaba ir al juzgado 
cada dos o tres meses, pero lo más im-
portante es que no fue algo chocante, 
inclusive les ofrecimos si querían llevar 
su apellido y ninguno quiso. Yo quiero 
ser Muñoz como papá, dijo Oriana”, 
destacó.

En referencia a la familia biológica 
de sus hijos, Luis contó que “ellos co-
nocen a su madre biológica, y cuando 
eran más chicos tuvimos contacto con 
su abuela materna”, y además comen-
tó “conocen a sus tíos, pero no existe 
el interés en ellos, si bien los hemos 
llevado para que no cortaran el vín-
culo familiar real y tampoco hay pro-
blemas en que sus familiares quieran 
verlos”.

“Estamos recién tranquilos hoy que 
tenemos la adopción plena, porque en 
este tema, mientras dura el proceso y 
hasta último momento tiene prioridad 
la familia biológica”, manifestó Luis. 
“Estamos felices de la vida, es algo  

de no creer”.
Luis y los chicos se ven poco duran-

te el día por horarios de trabajo y la 
jornada escolar, sin embargo, su amor 
está intacto,  y este papá cuenta con 
una sonrisa en la cara que “ellos me 
cambiaron la vida, nos fortalecieron, 
ellos cambiaron todo”. 

Luis tiene 45 años, trabaja en el 
área del Cementerio Norte del 
municipio. Hace más de diez 
años llegaron a su vida Gonzalo 
y Oriana, cambiándosela para 
siempre.

“Feliz día a todos los padres de la Municipalidad de Gualeguaychú”

“Quiero ser Muñoz como papá”
Luis junto 
a Oriana y 

Gonzalo

“Ser padre no es sólo lo
 que uno puede llevar 
a la casa, sino 
principalmente el 
cariño y poder 
fortalecer el vínculo
 familiar”
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Jorge, contanos un poquito que 
hacías en el Frigorífico.

Yo trabajé allá por el `77 hasta que 
se presentó la quiebra en 1991. Entré 
en playa de matanza y cumplí varias 
funciones. Luego de varios años lle-
gué a ocupar un lugar que era realizar 
la matanza, era trabajo especializado. 
Cuando tenía horarios lo hacía de cin-
co a trece, después se hacían extras, 
era optativo, la mayoría se quedaba. 
Por la tarde se hacían embarques o 
distintos trabajos. 

Yo me ocupe de muchas tareas, 

empecé en el degolladero, seguí con 
una “sierra de los pechos”, que era 
abrir los animales para despanzar-
los, luego matambrero y a lo último 
maruchero.

A la ReVista nos llegó un rumor que 
allí, además de trabajar también co-
nociste alguien importante de tu 
vida 

Yo al frigorífico lo conozco más por 
lo laboral, por la gente que conocí y 
por lo afectivo. A mi señora la conocí 
acá en el Frigo (se emociona recor-

dando) y luego me casé. Ella trabaja-
ba en la empresa como tipificadora, 
poniendo los sellos a la media res, es 
decir los clasificaba. Eso no me lo voy 
a olvidar más, el Frigo me dio muchas 
cosas pero esa fue la más importante.

¿Una gran empresa no?
Esta empresa era una potencia. Se 

trabajaba a full, y además socialmen-
te vos ibas a cualquier comercio y 
decías que eras del frigorífico y a ojo 
cerrado te daban crédito. Después 
del `87 u `88 vino su decadencia, un 
poco por el mal manejo y otro poco 

El sol ya empezaba a esconderse en esa hermosa tarde, recorriendo el Frigorífico desde los viejos corrales hasta las mangas que 
ordenaran por décadas la marcha hacia el matadero de miles y miles de animales que desconocían su destino. Y aún resonaban 
en nuestros oídos las decenas de anécdotas con las que “Pinanga” nos había deleitado momentos antes, cuando decidimos 
acercarnos a Luis Alberto Godoy y Jorge Edgardo Roa quienes, apartados del grupo, avanzaban pasando de la risa a la seriedad 
en contados segundos. Así, antes de irnos, recuperamos más relatos de aquella gloriosa época del Frigorífico de nuestra ciudad.

LAS PERSONAS HICIERON HABLAR 

AL FRIGORÍFICO
Amores, sentido de pertenencia, picardías

#EspecialFrigorífico3
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debido a la situación a nivel mundial, 
donde los mercados europeos ya no 
compraban mucha carne buena, que 
era la cuota Hilton, justo lo que más 
exportaba el Frigo. Eso se fue acaban-
do de a poco y con el consumo inter-
no, de ciudades vecinas y de Buenos 
Aires, el tamaño del edificio no daba 
rédito, y entonces se fue deteriorando 
de a poco. Pero en el primer momento 
se trabajaba a full.

Escuchamos por ahí que la idea es 
poner en valor el predio…

Es una buena idea. Ves el edificio 
desde afuera y está bastante bien, 

adentro hay que trabajarlo, puede ser 
algo recreativo, turístico o incluso una 
facultad para que los chicos no se va-
yan afuera a estudiar. Se le puede dar 
varios destinos, ¿Por qué no recreati-
vo o turístico? Está la parte del puerto 
del Frigorífico, allí la gente puede ir a 
pasear, matear.

El Frigorífico Anglo de Fray Bentos, 
está afirmado como destino turístico 
y consiguió ser declarado Patrimo-
nio de la Humanidad por la Unesco.

Exacto, yo creo que esto que tene-
mos acá es un monstruo dormido. 
Deberían verlo todos, entrar y apre-

ciar que es como una ciudad aparte. 
Tiene mucho valor para la gente de 
acá, todo lo que daba a Pueblo Nue-
vo y a la ciudad. Para mí es algo muy 
afectivo, muy importante. Los 14 años 
que yo trabaje para mí familia fueron 
importantísimos. 

Jorge continuó la caminata con sus 
ojos nublados por los recuerdos y la 
emoción. Decidimos acercarnos a 
Luis, quien nos recibió con unos ma-
tes bien profesionales. Distendido, 
nos compartió más anécdotas.

“Yo al frigorífico lo conozco más por lo 
laboral, por la gente que conocí y por lo
 afectivo. A mi señora la conocí acá en el

 Frigo y luego me casé”.

CONTINÚA PÁGINA 18 >
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Contanos de la época que trabaja-
bas en el Frigorífico

Trabajaba en dos lugares, en la Mu-
nicipalidad y en el Frigorífico para 
el año `78.  Hacía una semana y una 
semana, porque era changarín. No 
era de planta permanente. En aquella 
época, primero en democracia y lue-
go en el Proceso, se establecía que no 
teníamos más de 15 días de trabajo, 
entonces alternaba, entre barrer las 
calles de Gualeguaychú, porque lle-
gue al frigorífico barriendo las calles. 
Acá (en la planta), trabajaba en cáma-
ra fría, ese es el lugar donde siempre 
trabaje todo el tiempo que estuve. 
Éramos entre 1100 y 1200 empleados.

¿Todavía exportaba en aquella 
época el frigorífico?

Por supuesto, ya no usaba los bar-
cos de ultramar, lo hacía a través de 
transportes terrestres, camiones re-
frigerados. Luego se enviaba la carne 
a Portugal, Francia, al Congo, y otros 
lugares.

¿Había encuentros de los emplea-
dos? ¿Se generaba algún ámbito en 
alguna fiesta en aquella época?

En esa época muy poco. Esa temá-
tica de juntarse los obreros ya tenía 
otro cariz, o sea, no era tan así social-
mente. Sí en pequeños grupos. Antes 
sí, incluso el Frigorífico tenía un traba-
jo muy grande en acción social. 

Si vos trabajas en el Frigorífico y en 
cualquier lugar, cualquier empleado 
solicitaba un crédito o una cuenta, 
lo mismo en cualquier banco y se le 
otorgaba, porque el respaldo que te 
daba el Frigorífico te permitía esas 
cuestiones. 

Pero te alejaste de la empresa…
Si, no encajaba, era una época con-

flictiva, quizás por la rebeldía de uno, 
manejada totalmente por militares y 
con algunos me llevaba bien y con al-
gunos no muy bien. Al punto que me 
decían “mañana te vas” a cada rato, 
era una amenaza constante. Igual-
mente nunca se llegó a concretar eso, 
pero llegó un momento que hicimos 
un paro, y éramos 8 o 10 changarines, 
los demás de planta permanente. Y a 
partir de ahí nos empezaron a rajar de 
a uno (risas)

Alguna anécdota de las tantas que 
contabas hace un ratito

¡Hay tantas! Pero bueno, había un 
personaje muy pintoresco en la cá-
mara fría donde yo trabajaba. Era un 
señor mayor, y le dijeron “Mira Mon-
traca, ahí te preparé manteca para to-
mar con el verde”, y le habían untado 
con grasa el pan, pero como estaba 
muy refinada la grasa, ni cuenta se 
dio. Se comió ese pedazo de pan un-
tado con grasa, y dijo: “Che Delgado, 
que bueno que estaba”. Esa es unas 
de las tantas anécdotas risueñas, y de 
personas con mucha más experiencia 
que yo en el Frigorífico. Yo estoy con-
tando de cuatro o cinco años que es-
tuve pero los que más trabajaron acá 
tenían miles. 

Y así, con trazos de alegría y nostal-
gia llegamos al final de la visita al Gi-
gante dormido, como le dice nuestra 
ciudad. Cada uno de los que nos guia-
ban por esos largos pasillos e intermi-
nables cámaras, lo hacía recordando 
quizás con un poco de tristeza por 
dejado atrás en el tiempo, pero sobre 
todo orgullosos de haber pertenecido 
a la empresa. 

Escuchamos cientos de anécdotas, 
algunas con la recomendación de 
nuestros interlocutores “ojo, esto no 
lo digan”, y otras que llenarían quizás 
dos notas más. Nos llevamos mucho 
más que los cuentos de nuestros ami-
gos, nos quedan las expresiones de 
“Pinanga”, la risa de Luis, los ojos bri-
llosos de Jorge, la firmeza en los re-
cuerdos de Ricardo o la dulzura en las 
palabras de Camila.

Vamos a regresar con nuestras gra-
badores, cámaras y libretas de notas, 
quizás no ya para hablar del pasa-
do, sino del presente y del futuro de 
nuestro Frigorífico. Miramos el predio 
con la esperanza de un mañana de es-
plendor y vida, donde se recree cada 
anécdota, cada historia compartida. 
Un predio donde las viejas esperanzas 
acuñadas por los trabajadores en ca-
da rincón del edificio guíen a quienes 
lo recorran. Pintado, renovado, lleno 
de vida, como en sus momentos de 
esplendor. 

La idea está lanzada, de nosotros 
también depende el apoyarla y forta-
lecerla, entendiendo que el Frigorífi-
co Gualeguaychú y sus vivencias son 
parte de nuestra identidad. 
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SORTEO EDICION MAYO DE “LA RE-VISTA” 
DE LOS TRABAJADORES MUNICIPALES

Se sortearon: como pri-
mer premio una (1) cena 
para dos (2) personas 
en Parrilla “La Cascada” 
y como segundo premio 
un (1) día de Spa pa-
ra dos (2) personas en 
Posadas del Puerto. 

A través de la “La-reVista” 
–edición mayo-, se llevo 
a cabo el sorteo mes del 
mayo “mes del Trabajador”. 

El viernes al mediodía en 
la Oficina de la Dirección 
de Personal se sortearon 
los premios, con la pre-
sencia de empleados que 
participaron del aconteci-
miento y colaboraron con 
la formalidad del sorteo. 

Los beneficiados 
del sorteo fueron: 

1º Premio: una (1) cena 
para dos (2) personas en 

Parrilla “La Cascada”.

• Guillermo GOMEZ  - Caja 
Municipal de Jubilaciones, 
Pensiones y Retiros.

2º Premio: un (1) día de 
Spa para dos (2) personas 
en Posadas del Puerto: 

• Liliana María del Car-
men CHAPARRO – Di-
rección de Viviendas.



SANCHEZ JULIO OSCAR 01-jun

MUÑOZ ANTONIO OSCAR 01-jun

DE LA CRUZ SUSANA BEATRIZ 01-jun

LEIVA LORENA MARIA DEL LUJAN 01-jun

VIERA RAMON ORLANDO 02-jun

BERTONI DANILO MAXIMILIANO 02-jun

BRUZZONI JUAN IGNACIO 02-jun

BACIGALUPPO MARIA PAULA 04-jun

VARELA FLORENCIA CAROLINA 04-jun

GOMEZ MARIA HAYDEE 05-jun

LEIVA FABRICIO ALEJANDRO 05-jun

PEREIRA SEBASTIAN RAMON 05-jun

JACQUEMAIN EUGENIO ALEJANDRO 06-jun

BLASICH NESTOR GABRIEL 06-jun

LOLICH CARLOS RUBEN 06-jun

MARTINEZ MARIA RITA 06-jun

RAMIREZ MARISA BEATRIZ 07-jun

ALBONICO MARIA VALERIA 07-jun

CACERES JORGE MATIAS 07-jun

MARTINEZ DIEGO ALBERTO 07-jun

JOURNE IGNACIO 07-jun

PACHECO LUIS ALBERTO 08-jun

BOTTO ADRIAN EDUARDO 08-jun

QUIROGA NESTOR EDUARDO 08-jun

CAMELINO RAMONA ANGELICA 08-jun

MENDEZ ANGEL CLAUDIO 09-jun

AGUILAR JORGE OSVALDO 09-jun

PEREZ EDUARDO ROBERTO 10-jun

QUIROZ SARA GRISELDA 10-jun

GARCIA CRISTIAN RAMON 10-jun

SERRANO SUSANA MARIA DEL LUJ 10-jun

CABEZA GASTON OSCAR 11-jun

DELGADO SUSANA BEATRIZ 12-jun

PEREYRA ROBERTO JOAQUIN 12-jun

ALBORNOZ RUBEN DARIO 12-jun

BENEDETTI ALBERTO ISMAEL 12-jun

ACOSTA LUIS ALBERTO 12-jun

HEIDENREICH OSIRIS EMILIO 13-jun

MAGNE CRISTIAN RAFAEL 13-jun

CALDERON GASTON FERNANDO 13-jun

SCHARGORODSKY GASTON 13-jun

MARTINEZ MIGUEL ANGEL 14-jun

SANCHEZ SERGIO RUBEN 14-jun

ALBORNOZ PABLO RAMIRO 15-jun

MARTOREL JAVIER ALEJANDRO 15-jun

MARTINEZ GABRIEL ANDRES 15-jun

ROLDAN JOSE LAZARO 15-jun

GUINIS MARIA LAURA 15-jun

PERUZZO ROBERTO MATIAS 15-jun

SCHULTHEIS DIANA EVELYN 16-jun

MORALES FELIX CANDIDO 17-jun

MEDINA EDUARDO MIGUEL 18-jun

HERNER MARIA DE LAS NIEVES 18-jun

KERAI VIVIANA CRISTINA 19-jun

DELGADO MARIA DE LOS ANGELES 20-jun

STIEBEN DANIEL OSVALDO 20-jun

BOSSI ENZO ADRIAN 20-jun

EGUI SILVIO ADRIAN 20-jun

DENIS ANGEL MARIA 21-jun

RICHTER SILVINA RAQUEL 21-jun

BRESCASIN CECILIA CRISTINA 21-jun

RODRIGUEZ JOSE LUIS 21-jun

DOELLO MARIA VERONICA 21-jun

MARTINEZ RUBEN DANIEL 21-jun

CABRERA MIGUEL ANGEL 21-jun

GALANTE ENRIQUE RAMON 22-jun

MARTINEZ RAMON HORACIO 23-jun

FARIAS SUSANA BEATRIZ 23-jun

SANCHEZ RAUL NORBERTO 23-jun

RAJOY SEBASTIAN GASTON 23-jun

BLASICH ORNELA ARACELI 23-jun

TETTAMANTI NORA MARTA 24-jun

LENCIZA MARIA MARGARITA 24-jun

FUENTES DANIEL DIONISIO 24-jun

RIOS ROSANA LILIANA 24-jun

VIOLLAZ MARIA JOSE 25-jun

ABRAMOFF MIGUEL ANGEL 26-jun

NUÑEZ MALVINA ARGENTINA 26-jun

FIOROTTO JULIO CESAR 26-jun

RIVA LUCAS DANIEL 26-jun

GONZALEZ MARIO LUIS 27-jun

FERNANDEZ MARIO JOSE 27-jun

BOUCHATON SCHEVZOV KAREN 27-jun

GONZALEZ ALBERTO OMAR 28-jun

LUJAN MARIO ALBERTO 28-jun

PIAGGIO ESTEBAN MARTIN 28-jun

ANGELINI RENATA NOEMI 28-jun

GELLI JOEL VLADIMIR 28-jun

OTERO CARLOS RAMON 29-jun

PEÑALVA NESTOR PEDRO ADALBER 29-jun

KORELL VICTOR DANIEL 29-jun

MEDINA PEDRO OSCAR 30-jun

HARTWIG YAMINA BETIANA 30-jun

CURUCHET JESUS MARIA 30-jun

Cumpleañeros de Junio



23
Junio 2018

La reVista

• Román CARRIZO, hijo de Miguel Ramón CARRIZO, de la Dirección de Inspección General, nacido el día 27 de abril de 2018.

• María Emilia REYNOSO, hija de Jorge Exequiel REYNOSO, de la Secretaría de Obras y Servicios Públicos, nacida el día 2 de mayo 
de 2018.

• Regina Lucía MUJICA SALVA, hija de Mauricio Matías MUJICA, de la Dirección de Rentas, nacida el día 7 de mayo de 2018.

• Martina Aneley MONTES, hija de Patricio Daniel MONTES, de la Dirección de Higiene Urbana, nacida el día 16 de abril de 2018.

• Ramón Alberto ACEVEDO, de la Dirección de Viviendas y su esposa Diana Vanesa GUTIERREZ, casados el día 4 de mayo de 2018. 

Saludamos afectuosamente a los familiares y compañeros de trabajo del Señor Julio Oscar SANCHEZ, quien falleciera el día 23 de 
mayo del año 2018 y se desempeñara en vida en  la Dirección de Higiene Urbana.

Juan Carlos Norberto SILVA, quien se desempeñara en la orbita de la Secretaría de Obras y Servicios Públicos y se acogiera al beneficio de jubi-
lación ordinaria el día 1º de mayo de 2018, tras reunir 25 años y 6 meses de servicios en el municipio. 

¡Y anhela para usted una vida serena y feliz! 

Nacimientos. La ReVista se suma a esta enorme felicidad
y damos la bienvenida en este mundo a:

Casamientos. la ReVista  felicita a los contrayentes y desea que este ca-
samiento sea el principio de momentos llenos de felicidad en sus vidas:

Fallecimientos.

¡Muchas Gracias!   La ReVista por su extensa trayectoria, el compromiso, 
la responsabilidad, el compañerismo y respeto de cada año en la presta-
ción de servicio a nuestra querida ciudad de Gualeguaychú, felicita a: 

Contanos tus historias, tus hobbies y tus experiencias 
dentro de la Municipalidad!
¡Pensamos en vos, sé parte de la próxima edición!
Escribinos a gestionrrhh@gualeguaychu.gov.ar 
Asunto: “Construyendo La ReVista”

Construyendo La Revista 
construís una visión municipal




